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区域经济

三 江 源 生 态 实 现 明 显 好 转
本报记者 马玉宏 通讯员 石 晶

本报讯 记者乔文汇报道：新疆生产建设兵团今年
计划实施对口援疆项目 199 个，总投资 46.82 亿元，其
中援助资金 16.48 亿元。截至 6 月底，共有 196 个援疆
项目开工建设，已到位援助资金 9.53亿元。

上半年，新疆生产建设兵团已开工援疆项目包括城
乡住房及城镇基础设施项目、社会事业项目、支持产业
发展项目、人才培训项目等。其中城乡住房及城镇基础
设施项目 62 个，建设保障性住房近 3.5 万户。目前，除
3个社会事业项目，其他年度援疆项目均已开工。

在积极推进援疆项目的同时，新疆生产建设兵团高
度重视人才、科技、教育和文化援疆。上半年，十师在
黑龙江省援助资金的支持和技术干部的帮助下，在一八
三团建设 1600 座蔬菜种植和养殖暖棚，为团场农牧职
工转变生产方式起到了良好的示范带动作用。

到位资金9亿多元

新疆兵团 196 个援疆项目开工
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近日青海省财政厅下达专项资金 4亿元，主要用于三江源保护重点沼泽湿地，治理黑土滩面积，建

设封山育林，以及保护管理设施与能力建设和科技支撑与生态监测项目建设——

近日青海省财政厅下达专项资金 4亿元，主要用于三江源保护重点沼泽湿地，治理黑土滩面积，建
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三江源草原草甸湿地生态功能区是长江、黄河、澜

沧江的发源地，有“中华水塔”之称，是全球大江大

河、冰川、雪山及高原生物多样性最集中的地区之一，

其径流、冰川、冻土、湖泊等构成的整个生态系统对全

球气候变化有巨大的调节作用。

该区域的发展方向是封育草原，治理退化草原，减

少载畜量，涵养水源，恢复湿地，实施生态移民。自

2005年8月，经国家批准的三江源生态保护和建设工程正

式启动实施，一期总投资75.4亿元。2011年11月国务

院决定建立青海三江源国家生态保护综合试验区，批准

实施《青海三江源国家生态保护综合试验区总体方案》，

标志着三江源生态保护和建设进入到系统化、大规模实

施的国家战略阶段。

走进夏日的三江源，绿草映衬着湖
泊 ， 野 禽 在 或 远 或 近 的 湿 地 河 洼 中 栖
居。在三江源地区，藏羚奔腾，野驴成
群，野生动物数量迅速增多，生物多样
性逐渐恢复，已经成为名副其实的“野
生动物乐园”。

近日青海省财政厅下达专项资金 4 亿
元 ， 主 要 用 于 三 江 源 保 护 重 点 沼 泽 湿
地，治理黑土滩面积，建设封山育林，
以及保护管理设施与能力建设和科技支
撑与生态监测项目建设。截至目前，三
江 源 生 态 保 护 和 建 设 工 程 已 完 成 投 资
72.5 亿元。三大类 22 个规划项目中，能
源建设、森林草原防火、鼠害防治、退耕
还林草、沙漠化土地防治、人工增雨、小
城镇建设、生态移民等 8 个重点工程项目
已全面完成建设任务，其他项目正在按计
划加紧实施。以人工增雨为例。青海省
气象局高级工程师戴随刚说，人工增雨
项 目 是 三 江 源 生 态 保 护 和 建 设 工 程 之
一，总投资 1.6 亿元，作业覆盖范围 55
万平方公里。通过几年实施，三江源地
区降水增加 258 亿立方米。

目前，三江源生态状况得到明显好
转。近日，青海玉树哈秀乡云塔村牧民监
测员在三江源保护区发现雪豹的消息令人
振奋，雪豹是我国一级保护动物，主要分
布在人迹罕至的高寒地区，极为罕见。雪
豹的惊现，是对三江源生物多样性得到有
效保护的明显例证。

据资料显示，2005 年至 2011 年，长
江、黄河、澜沧江年平均径流量为 498.4
亿立方米，比 2004 年增加了 92.6 亿立方
米；多年平均出境水量 564.35 亿立方米，
比 2004增加 87.3亿立方米，6年间共增加
出境水量 530 亿立方米；2002 年至 2011
年，三江源地区中等覆盖度草地以每年
2387平方公里的速度增加。黑土滩治理区
植被覆盖度由治理前的 20%增加到 80%以
上。2005 年至 2011 年的草地平均产草量

（干重） 每亩 45 公斤，比 1988 年至 2004

年的平均产量增加了 9.5 公斤。森林面积
净增加 150平方公里，荒漠面积净减 95平
方公里，项目区沙化防治点植被覆盖度由
治理前的不到 15%增加到了 38.2%。野生
动物种群明显增多，栖息活动范围呈扩大
趋势。

在三江源移民村里，衔绿的远山映衬
着村庄，藏族老人转动着经轮，不远的校
舍里传出朗朗读书声，让人感慨藏区今日
的变化。

近年来，通过小城镇建设和生态移民
工程，极大地改善了三江源生态移民的居
住、就医、上学等条件。为确保生态移民

“搬得出、稳得住、能致富”，当地政府部
门先后拿出基础设施建设专项资金 1.53 亿
元，土地购置费 7721 万元，加强生态移
民社区供排水、供电、道路、教育、卫生
等基础设施建设，搬迁牧民的生产生活条
件得到改善。

政府出资 3000 万元，建立生态移民
创业扶持基金，积极引导和扶持生态移民
发展后续产业，着力推进玉树州诺尔布嘎
琼民族服饰加工等 15 个后续产业项目，
部分生态移民区在牛羊育肥、民族工艺品
加工、畜产品加工、旅游服务等产业发展
上闯出了新路子。

果洛藏族自治州甘德县达协塘移民社
区 84 岁的藏族老阿妈卓德说：“我在山上
的帐篷里生活了近８０年，搬迁到城镇后
感到真正的幸福，儿子跑生意，儿媳在院
内暖棚种菜，再加上政府给的饲料粮补助
和燃料补助，生活与以前大不一样了。”

建设养畜工程促进了畜牧业向现代化

生产方式转变。人饮工程解决了人畜饮水
困难问题。能源建设工程缓解了牧民生活
用能困难。牧民在参与工程实施中得到报
酬的同时，加强了生态保护的积极性。自
2009 年起每年下达 4000 万元的生态移民
困难群众生活补助，2004 年至 2011 年农
牧民纯收入年均增长 10%以上。

本报讯 记者杨阳腾报道：深圳市交通运输委员
会、深圳市公安交警局、深圳市人居环境委员会等部门
日前联合公布 《近期交通拥堵综合治理总体工作方
案》，出台治理交通拥堵 25 条措施，将在 2013 年下半
年全面落实，力求年内见效，其中，所有由政府供养的
黄标车将全部淘汰。

根据 《方案》，深圳市结合交通现状，按照“坚持
公交优先、鼓励绿色出行、加强科学管理、调节出行成
本、完善交通路网、优化区域循环”的总体要求，制订
了 2013 年下半年以及 2014 年至 2015 年的交通拥堵治
理具体措施。

据分析，深圳市交通拥堵现状主要是由于路网结构
等硬件问题以及交通秩序和管理等软件问题造成。针对
上述原因和问题，出台严格交通管理、引导车辆使用、
优先发展公交和挖掘设施潜力，细化出如设定交通严管
区和严管路、加快机动车辆更新淘汰和强化“禁摩限
电”管理等 25 条措施，且计划在未来 1 年至 2 年持续研
究并逐步推出治理交通拥堵 20条具体措施。

出台治理拥堵25条措施

深圳将全部淘汰政府部门黄标车
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本报讯 记者冉瑞成、通讯员邓婷月报道：近日，
重庆市政府审议通过推进主城区城市棚户区 （危旧房）
改造计划。据调查,目前重庆主城区城市棚户区的改造
总量为 567 万平方米,涉及居民 7.21 万户,其中需要整体
拆除类区域涉及 522 万平方米、6.32 万户。政府计划从
今年起用 5 年时间完成改造。改造项目的安置补偿政策
实行实物安置和货币补偿相结合,由居民自愿选择。

从 2001 年至 2012 年底,主城各区有计划有步骤改
造完成城市棚户区(危旧房)共 2200 多万平方米,30 余万
户居民的居住条件得以改善。

惠及居民6.32万户

重 庆 5 年 内 完 成 棚 户 区 改 造

格尔木市昆仑民族文化村，是从青海
玉树州曲麻莱县生态移民搬迁过来的，刚
开始时移民 240 户 1700 多人，到目前牧
民们自发搬迁过来的增加近 140户。

记 者 来 到 格 尔 木 市 昆 仑 民 族 文 化
村 ， 看 到 孩 子 们 穿 着 漂 亮 的 衣 服 在 游
戏。现在孩子们都可以在家门口上小学
接受教育，跟城里的孩子没有两样。村

里的老人告诉记者。
村里的阿达是大家公认的致富能人，

曾经在牧区放牧的阿达在老辈人的熏陶下
学过传统的玛尼石雕刻，在格尔木定居后，
他发挥石雕才能，利用当地丰富的河床石资
源从事石头雕刻，不仅自己致富还带动周边
的牧民们一起和他创业。在玉树州囊谦县的
生态移民村里，村民们利用当地资源，在手

工艺人的带动下进行黑陶罐制作，给村民们
带来了可观的收入。

三江源地区通过政策扶持，设立产业
基金，针对性地开展就业培训，鼓励牧民
增加收入。现在，牧民有从事运输和服务
业的、搞牛羊育肥的，也有在市区开商店
的，经营藏餐吧的⋯⋯勤劳的牧民们用双
手创造着新生活。

牧 民 吃 上“ 生 态 饭 ”

本报讯 记者金晶 苏民从北京市投资促进局上半
年工作会上获悉：面对复杂严峻的国内外经济环境，北
京市下半年投资将加大对高端服务业、高端制造业、高
新技术产业、战略性新兴产业、文化创意产业等重大项
目的招商力度，同时做好“十个注重”。主要包括：注
重绿色引资，注重新增地方财力，注重新增 GDP，注
重新增本地就业，注重设立实体总部企业，注重提高投
资强度，注重提升单位土地产出，注重集约化用地，注
重加快投资开发速度，注重投资高端项目。北京市投资
促进局工作也将围绕促进引导社会与民间投资职责，围
绕首都重点功能区和重点产业发展展开。

据悉，今年 1 月至 6 月份，北京市投资促进局共促
成 626 个项目落户北京，同比增长 46.9%。促成大项目
117 个，同比下降 10%。其中，促成的外资项目 270 个
中，完成注册项目 169个，注册资本 41.7亿美元，合同
外资 19.5亿美元，同比下降 29.6%。

围绕重点功能区

北 京 加 大 高 新 产 业 项 目 投 入

本报讯 记者张建军报道：日前召开的广东省进一
步促进粤东西北地区振兴发展工作会议提出，未来五
年，广东省财政将通过整合资金存量、新增财政预算、
增加融资渠道等手段，统筹安排 6720 亿元资金用于支
持粤东西北地区振兴发展，以打破区域发展不平衡局
面，把粤东西北地区培育成为支撑广东未来长远发展的
新增长极。

为推动粤东西北地区跨越发展、转型发展、绿色发
展，中共广东省委、广东省政府将出台 《关于进一步促
进粤东西北地区振兴发展的决定》，提出将坚持“社会
不能乱、环境不能坏”两条底线，以加强交通基础设
施建设、加强产业园区建设、做大做强地级市中心城
区为主要抓手，全力支持粤东西北地区振兴发展，力
争在 2020 年前，粤东西北地区各市人均生产总值均达
到或超过全国平均水平，与全国同步全面建成小康社
会。据悉，以先发地区带动后发地区发展，广东还将
推动珠三角地区 6 市与粤东西北地区 12 市开展新一轮
结对帮扶。

促进区域均衡发展

广东投巨资振兴粤东西北地区

背 景 新 闻

资金、办公场所都不是问题，只要项
目好，武汉科技孵化器将成为大显身手的
舞台。

记者日前从武汉东湖高新区获悉，今
年光谷新增科技企业孵化器面积 45 万平
方米，已建成 25 个企业孵化器，整个光
谷大道将被规划建成“孵化 （创新创业）
大道”，形成聚集效应。高新技术创业者
可从中任选，只要入驻就能享受减免租
金、融资扶持等“特保儿”待遇。

而在一江之隔的武汉经济技术开发
区，一块 800 亩的土地上正在建起 29 栋办
公楼，那里将诞生华中单体量最大的“孵化
器”，与光谷遥相呼应，总面积达 500 万平
方米，成为科技企业诞生的热土。

企业孵化器是在企业初创期提供资
金、管理等多种便利，促进高新技术成果、
科技型企业和创业企业进行孵化的基地。

1987 年，武汉光谷诞生我国第一家科
技企业孵化器——武汉东湖新技术创业
中心。

“重要的是鼓励创业创新精神。”武汉
东湖高新区孵化器管理办公室负责人表
示，作为一种有效的企业培育模式，孵化器
已 成 为 催 生 高 新 技 术 企 业 发 展 壮 大 的
摇篮。

以光谷创意文化产业基地为例，作为
一家民营孵化器，自 2008 年成立以来，
已聚集近百家与动漫、网游、文化相关的
创意企业。“现在我们的动漫产业已经进
入第一方阵。”武汉光谷创意文化产业孵
化器有限公司负责人对记者介绍说，该基
地已先后孵化出玛雅动漫、超玩在线等业
内领军企业。

有资料显示，去年武汉动漫产值已攀
至 40 亿元，较上年增长 30%。其中，动

漫影视原创播出时长居国内城市之首，汉
产游戏也成为网游新锐。

据统计，26年来，武汉科技孵化器已
经孵化出 10000 多家大大小小的科技型企
业，有的从当初名不见经传的初创企业，经
过孵化成长已经成为引领高新技术产业发
展的上市企业，如阳光凯迪、凡谷电子、楚
天激光、华工科技、华中数控等。

未 来 ， 武 汉 在 孵 化 器 方 面 将 更 加
给力。

根据规划，武汉从 2013 年起将每年安
排 3500 万元专项资金，用于扶持孵化器的
建设；到 2016 年科技孵化器面积将达到
1000 万平方米；同时，在项目申报、创
业资金、融资担保、股权激励和创业培训
等方面都推出了具体的激励机制。

武汉东湖高新区负责人介绍，只要在
该区注册的高新技术企业或科技中介服务
机构都能申请入驻，入驻即享受“特保
儿”待遇。

记者从该区提供的孵化器示意图看

到，除了标明联系人、待租土地面积外，
还特别标出租金多少。这些孵化器租金大
多在 20 元至 30 元/平方米，有的园区低至
零租金。对在校或刚毕业创业者，则实行
第一年免房租，第二年开始减半收取。

此外，孵化器还组织培训，提供投融
资、法律、信息咨询、人力资源等方面服
务。针对创业企业缺钱的问题，开发区正
推出相关政策，鼓励孵化器不只当“房
东”，还要积极参股园内培育的企业或提
供风险投资。

据了解，截至目前，武汉已建成的企
业孵化器有数十家，规模居国内城市前
列。其中，武汉东湖高新区已拥有孵化器
25 家，孵化面积为 260 万平方米，包括国
家级 8 家、省级 2 家。到“十二五”期
末，武汉各类科技孵化平台数量将达到
100 个，新增 5 个国家级科技企业孵化
器。通过推行“专业孵化+创业导师+天
使投资”的孵化模式，使 25 家至 30 家科
技企业加快登陆资本市场。

科技孵化器总面积达 500万平方米——

武汉光谷形成聚集效应
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